
Periodos extraordinarios
M La reforma político electoral seguramente transitará con gran rapidez

La clase política mexi
cana se ha encargado de
demostrar que sus peque
ñas mezquindades y luchas
intestinas son superiores al
interés de los gobernados

No sólo terminó uno de los
periodos ordinarios más im
productivos de los tiempos re
cientes sino que la amenaza es
que el resto de los temas pue
dan quedar contaminados pri
mero no sólo por los procesos
internos del PAN y del PRD
sino por las elecciones de me
dio término que se realizarán el
año próximo

Si bien es cierto que los le
gisladores prometieron tres
periodos extraordinarios de se
siones para resolver la reforma
político electoral que sólo a
ellos interesa y que no cambia
rá en nada su comportamien
to la de Telecomunicaciones y
después la Energética la reali
dad es que hay que tener pocas
esperanzas

La reforma político electo
ral seguramente transitará con
gran rapidez porque a ellos les
interesa sin embargo las otras
dos están enfrentadas a muy
grandes problemas

En materia de telecomu

nicaciones siguen asegurando
que no han analizado suficien
temente el tema a pesar de que
debió aprobarse el 9 de diciem
bre del año pasado sin embar
go la realidad es que las fuerzas

que pretenden mantener el sta
tu quo seguirán en su abierto
enfrentamiento con el gobierno
de Enrique Peña Nieto para man
tener sus cuotas de poder

La elección en el PAN abrirá
espacio para ver si esta orga
nización política está a la al
tura del México generoso que
prometen o cederán ante las
fuerzas del monopolio Curio
samente aun cuando ganara

Gustavo Madero la elección in
terna podría no tener la fuerza
para descarrilar las leyes secun
darias a las telecomunicacio

nes puesto que los panistas que
están a favor podrían encabezar
una rebelión contra su partido
pero a favor del país

En materia energética sim
plemente habrá que estar listos
para una nueva oleada de locu
ras por parte de Andrés Manuel
López Obrador Cuauhtémoc
Cárdenas y quienes aman a los
monopolios

Recuperación
Una vez que GEO y Homex ya
recurrieron al camino del con
curso mercantil no sólo habría
que esperar a que lo mismo
haga Homex sino que ha que
dado claro que no se trató en
ningún momento de una crisis
sistémiea en la construcción de
vivienda

A raíz de los problemas fi
nancieros de estas tres gran
des empresas se pensó que

habría una caída generalizada
del sector lo que propició no
únicamente que los bancos to
maran posiciones mucho más
conservadoras en el financia
miento a desarrolladores de

vivienda sino que los propios
consumidores además aten
diendo elpobre comportamien
to de la economía se replegaran
en cuanto a la demanda

Es posible que las tres gran
des empresas no logren sobre
vivir la situación financiera en
la que se encuentran Come
tieron graves errores por no

comprender el cambio en la
realidad del mercado así como
el hecho de que era insostenible
el programa de subsidios y los
cambios en las reglas sobre las
reservas territoriales

El valor de estas empresas
particularmente Geo se en
cuentra desplomado porque no
tienen activos suficientes para
cubrir sus deudas En el caso
de Homex se trata de presentar
como si el concurso mercantil
fuera una manera de mantener
se en operación y salir de sus
problemas cuando en realidad
parece que se trata del fin de la
era de Eustaquio de Nicolás en
este negocio

Habrá que estar muy pen
dientes sobre el desarrollo de

estos tres procesos de concur
so mercantil pero no se debe
perder la vista en el resto del
sector Hace unos días le in
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formábamos sobre la recu
peración sostenida y firme de
algunos indicios del sector de
la construcción como el crédi
to la demanda de insumos y la
contratación de trabajadores
sin embargo habrá que estar
pendientes sobre la siguien
te fase que tiene que ver con el
desarrollo de otras empresas
del sector que están crecien
do sobre bases más sólidas
puesto que no parten de bases
equivocadas

Deslinde
El sindicato de trabajadores
de Telmex encabezado por
Francisco Hernández Juárez afir
ma que se fue por la libre y no

se trató de ningún movimiento
acordado con la empresa

Si hace un poco de memoria
recordará que los trabajadores
emplazaron a una huelga y mo
vilización callejera porque se
gún ellos la empresa planteaba
el cambio a 40 cláusulas de su
contrato colectivo de trabajo
como resultado de la reforma a

las telecomunicaciones

Decían que no aceptarían
cargar con este peso y que es
taban dispuestos a la huelga
Buscaron a sus incondicionales
de la Unión Nacional de Traba

jadores fueron con el Presidente
de la República para hablar so
bre este tema y se unieron al ri
dículo movimiento pastoreado
por el senador mala paga Javier
Corral y eljunioT del Tata Lázaro
Cárdenas que hace poco menos
de una semana fracasaron con su
cadena humana entre Los Pinos
y Televisa como en todo lo que
han emprendido

Aceptaron un aumento sala
rial de 4 es decir sólo la in
flación y 1 5 en prestaciones y
de las 40 cláusulas no se volvió a
hablar ¿Existían o simplemente
lograron que se borraran

La lectura resultaba muy fá
cil El sindicato se mostró como
una herramienta más de presión
tal y como se logró con las tác
ticas dilatorias del PRD y de
una parte de Acción Nacional
con el pretexto de la reforma

político electoral
Sin embargo la empresa

publicó un desplegado deslin
dándose de las acciones del sin
dicato de HemándezJuárez

Imparcialidad
Hay gran molestia por parte de
muchos participantes del sec
tor de las telecomunicaciones

por las declaraciones públicas
de uno de los funcionarios de la
Unión Internacional de Teleco
municaciones HamadounTouré
quien olvidó que se trata de un
funcionario de la ONU y debería
tener una posición imparcial

Tomó de entrada una posi
ción no sólo debatida entre las
empresas sino rechazada por
el propio gobierno mexicano y
además lo hizo en un foro in
adecuado Declaraciones ser
viles como esa no únicamente
no contribuyen a la discusión
de la reforma a las telecomuni
caciones sino que hacen pensar
en cuál será el premio para este
hombre No lo extrañe verlo de
asesor o algo así
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